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Stellungnahme zu den Fragen der FDP zum Thema Umstellung auf SAP HANA 
(VL 5147/2020-2025) 
 
 
Frage: 
Welchen konkreten Zeitplan verfolgt die Verwaltung bei der Umstellung des SAP-
Systems auf SAP S/4 HANA für die einzelnen Ämter? 
 
Antwort der Verwaltung: 
Im Laufe diesen Jahres sind bereits alle SAP-Systeme (und damit für alle Ämter der 
Kernverwaltung) der Stadt Bielefeld auf die neue SAP HANA Datenbank umgestellt 
worden. 
Die Umstellung der SAP R3-Anwendungsmodule auf S/4 HANA ist für die 
verschiedenen SAP-Systeme für die nächsten 2-3 Jahre vorgesehen.  
Im 1. Quartal 2023 wird eine konkrete Planung gemeinsam mit dem Softwareanbieter 
erarbeitet.  
 
Erste Zusatzfrage:  

Welche der Ämter sind schon jetzt mit dem neuen System ausgestattet? 
 
Antwort der Verwaltung: 
Siehe Ausführungen zu Frage 1. 
 
Zweite Zusatzfrage:  

Wie wird im Rahmen des Umstellungsprozesses eine Prozessautomatisierung, -
standardisierung und -vereinfachung verankert? 
 
Antwort der Verwaltung: 

In unserem Umstellungsprojekt werden wir einen Schwerpunkt auf die Themen 
Standardisierung / Vereinfachung legen.  
Insbesondere mit der Bereitstellung der neuen Kacheltechnik (Fiori) verfolgen wir das 
Ziel, für die Kolleginnen und Kollegen einfache und zielgerichtete Prozesse zur 
Verfügung zu stellen. Das Thema Prozessautomatisierung für repetitive Aufgaben ist 
auch heute schon bei uns im Fokus und damit eine laufende Aufgabe. 
 


